

Danksagung

Zuerst möchte ich Herrn Prof. Dr. Heinz Gaube, der mich während der Promotion betreut und beraten hat, für seine Unterstützung und seine Hinweise herzlich danken. Auch Frau Silvia Kuske, die meine Arbeit Korrektur gelesen und viel Zeit und Geduld in die Herstellung des Manuskripts investiert hat, bin ich zu besonderem Dank verpflichtet.

Dank gehört auch der Friedrich-Naumann-Stiftung, die die Abfassung der vorliegenden Dissertation mit Mitteln des Auswärtigen Amtes großzügig gefördert und damit erst ermöglicht hat.

Schließlich möchte ich all denen danken, die in der einen oder anderen Form Anteil am Entstehen meiner Arbeit gehabt haben.